## Lunes 15 de enero de 2018

Reforma Discutirán en foro de Davos tema del TLC

Bloomberg Nueva York, Estados Unidos (15 enero 2018).- Los tres ministros que encabezan las negociaciones para modernizar el TLC tendrán dos oportunidades para mantener conversaciones cara a cara este mes, incluida una cerca de las laderas de Davos. El representante de Comercio de Estados Unidos, Robert Lighthizer; el Secretario de Economía mexicano, Ildefonso Guajardo, y la canciller canadiense, Chrystia Freeland, asistirán al Foro Económico Mundial en Suiza, que comienza el 23 de enero, el mismo día en que inicia la sexta ronda de negociaciones del Tratado de Libre Comercio de América del Norte en Montreal. Freeland espera plantear el tema del TLC de manera informal al margen de Davos, dijo el vocero Alex Lawrence en un comunicado. Los tres ministros también están tentativamente programados para celebrar una reunión trilateral en Montreal el 28 de enero, agregó. Los ministros no asistieron a las dos últimas sesiones de negociación en México y Washington, después de asistir a rondas anteriores. El destino del TLC sigue sin estar claro: el Presidente de Estados Unidos, Donald Trump, y el presidente de la Cámara de Representantes, Paul Ryan, dijeron la semana pasada que preferirían renegociar que retirarse del pacto, aunque Trump reiteró su amenaza de retirarse. P.C. Foro Económico Mundial, Davos, TLC, acuerdos comerciales Alerta Coparmex por deudas estatales

Verónica Gascón Cd. de México (15 enero 2018).- La deuda pública en estados como Chihuahua, Coahuila, Nuevo León, Sonora y Quintana Roo no sólo es grave sino que corre el riesgo de ser insostenible, alertó el sector patronal. En su comentario semanal, Gustavo de Hoyos, presidente de Coparmex, consideró que se deben aplicar de manera estricta las normas federales y estatales en materia de disciplina financiera. P.C. Coparmex, deuda, entidades federativas, finanzas públicas Acelera Ford carrera por eléctricos

Bloomberg Nueva York, Estados Unidos (15 enero 2018).- Ford Motor Co aumentará su inversión en vehículos eléctricos en más del 100 por ciento, ampliando su participación en un segmento para el que la industria automotriz proyecta un crecimiento frente a la pequeña cuota de mercado en la actualidad. El fabricante de vehículos destinará 11 mil millones de dólares para lanzar al mercado 40 autos eléctricos para el 2022, dijo Jim Farley, presidente de mercados globales, durante una presentación en la feria de Detroit. P.C. industria automotriz, Ford Crece 35% ahorro voluntario en Afores

NEGOCIOS / Staff Cd. de México (15 enero 2018).- En 2017, el ahorro voluntario total en las Administradoras de Fondos para el Retiro (Afores) alcanzó 62 mil 787 millones de pesos, un crecimiento de 34.7 por ciento real anual en comparación con lo reportado al cierre del año previo, informó el organismo que regula el sistema. En un comunicado, la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar) agregó que el ahorro voluntario creció 294.7 por ciento real respecto a 2012. P.C. Afores, pensiones, seguridad social, ahorro Destaca OCDE crecimiento de México EFE París, Francia (15 enero 2018).- La Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE) percibe signos fuertes de un reforzamiento del crecimiento en Chile y México, a la vista de sus indicadores compuestos avanzados presentados hoy. El indicador mensual de Chile progresó 23 centésimas para situarse en 102,25 puntos, el nivel más elevado en términos absolutos de todos los miembros de la OCDE, y netamente por encima del 100, que marca la media de largo plazo. Fue la novena progresión mensual consecutiva para Chile. P.C. OCDE, crecimiento económico, economía mundial Presiona a crudo mayor producción en EU

Reuters Londres, Inglaterra (15 enero 2018).- El petróleo caía este lunes, pero operaba cerca de los 70 dólares el barril, en torno a máximos de tres años, por señales de que los recortes a la producción impulsados por la OPEP y Rusia están reduciendo el suministro, pero analistas advirtieron de una mayor producción petrolera en Estados Unidos. El Brent perdía 23 centavos, a 69.64 dólares el barril, tras subir más temprano en la sesión por sobre los 70 dólares. El West Texas Intermediate (WTI) de Estados Unidos cedía 13 centavos, a 64.17 dólares. P.C. sector energético, OPEP, petróleo, El Economista EU permitirá las importaciones de carne porcina mexicana Notimex El Departamento de Agricultura de Estados Unidos concluyó el pasado viernes un estudio científico que determinó que México está libre de la Peste Porcina Clásica (CSF), por lo que el país latino podrá exportar carne de cerdo al mercado estadunidense. Así lo informó el Consejo Nacional de Productores de Cerdo (NPPC), que agrupa a unos 60 mil productores porcinos estadunidenses luego de que el Servicio de Inspección de Salud Animal y Vegetal (APHIS), dependencia del Departamento de Agricultura (USDA), terminó la evaluación de riesgos basada en la ciencia. La fiebre porcina clásica es una enfermedad viral altamente contagiosa en los cerdos, que fue erradicada de Estados Unidos a finales de la década de 1970. P.C. Estados Unidos, sector porcino, exportaciones España le guitará el segundo lugar a EU como destino turístico AFP España habría sobrepasado a Estados Unidos como segunda destinación turística mundial por detrás de Francia en 2017, según dijo este lunes la Organización Mundial de Turismo, que publicará en la primavera boreal sus datos definitivos. "Se espera que España será segundo destino mundial con 82 millones" de visitantes, dijo Zurab Pololikashvili, secretario general de esta organización de las Naciones Unidas con sede en Madrid. Este ascenso al segundo lugar de la clasificación se produce curiosamente después de un año inestable en su región más turística, Cataluña, tras el doble atentado yihadista sufrido en agosto y la tensión por la crisis independentista. P.C. Bajos salarios opacan récord en empleo María Del Pilar Martínez Ocho de cada 10 empleos de la histórica cifra de nuevos puestos de trabajo formales que se ha alcanzado en la presente administración federal son remunerados con entre uno y no más de dos salarios mínimos, de acuerdo con cifras del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS). Así, en los 61 meses que han transcurrido de la Presidencia de Enrique Peña Nieto se ha dado de alta la histórica cifra de 3 millones 123,519 trabajadores en el IMSS, pero de este monto, 2 millones 505,912 fueron inscritos por patrones que les pagaron hasta el año pasado 80 pesos como mínimo y no más de 160 pesos diarios (4,800 pesos mensuales), tomando como referencia el salario mínimo vigente en el 2017. P.C. empleo, salarios México, reprobado por el BID y la OIT María Del Pilar Martínez Registrar un crecimiento promedio anual de 4% en la generación de trabajo

formal en el país no es suficiente para alcanzar las mejores calificaciones que emiten organismos internacionales como el Banco Interamericano de Desarrollo (BID) o la Organización Internacional de Trabaio (OIT), en donde México obtuvo los últimos lugares de América Latina en la calidad y cantidad de empleo, así como por sus bajos salarios. El BID, en su reporte &ldquo:Índice de Mejores Trabajos", establece como puntos relevantes analizar dos dimensiones: la cantidad de empleos, en donde considera la tasa de participación laboral y la de ocupación, y la calidad, en donde analiza las tasas de formalidad y de trabajos con salario suficiente para superar la pobreza. P.C. BID, OIT, empleo, salaries Riesgo país de México presenta incremento semanal Notimex El 12 de enero pasado, el riesgo país de México se ubicó en 185 puntos base, cuatro unidades más respecto al nivel observado una semana antes, cuando cerró a la baja. La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) informó que el riesgo país de México, medido a través del Índice de Bonos de Mercados Emergentes (EMBI+) de J.P. Morgan, se situó tres puntos base por debajo del nivel registrado al cierre de 2017. En el Informe Semanal de su Vocería, agregó que durante la semana pasada el riesgo país de Argentina se elevó dos puntos base, mientras que el de Brasil subió cuatro unidades, al ubicarse este viernes en 364 y 225 puntos base, en ese orden. El riesgo país es la diferencia entre el rendimiento de la deuda pública de un país emergente respecto del que ofrece la deuda pública estadounidense, considerada " libre" de riesgos. P.C. SHCP, ¿Qué es y cómo se mide la inflación en México? José Luis Caballero De acuerdo con el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), encargado de recopilar la información y hacer la medición quincenal y mensual, los Índices Nacionales de Precios (INP) son indicadores económicos que miden las variaciones de precios a través del tiempo en los bienes y servicios que se consumen en los hogares, así como de los que se producen en el país. Estos índices son utilizados para medir la inflación, como un proceso generalizado y sostenido en el aumento de precios. La finalidad del Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) es estimar la evolución de los precios de los bienes y servicios que consumen las familias en México. A partir de 1968 se inicia formalmente el cálculo del INPC y se establece por primera vez una base fija de comparación; la base actual de referencia corresponde a la segunda quincena de diciembre de 2010. P.C. INEGI, inflación Reforma fiscal de EU podría conducir a litigios internacionales: Gurría Yolanda Morales La reforma fiscal de Estados Unidos, que aún tiene que ser apuntalada por regulaciones y leyes secundarias, podría conducir a litigios internacionales ante las diferentes interpretaciones a las que podría sujetarse, advirtió José Ángel Gurría, secretario general de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE). Explicó que su aplicación e impacto en acuerdos para evitar doble tributación, así como en temas de intercambio de información automática, podrían conducir a diversas interpretaciones que incluso afectarían el intercambio automático de información entre países e incluso la puesta en marcha del programa BEPS, que es la erosión de la base imponible y de traslado de beneficios. P.C. OCDE, Estados Unidos, reforma fiscal, economía mundial La Jornada **Docentes** jubilados bloquean la sede del ISSSTE Emir Olivares Alonso | lunes, 15 ene 2018 09:32 Ciudad de México. Alrededor de sesenta docentes jubilados que se agrupan en la dirigencia magisterial del Valle de México bloquean la sede del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales para los Trabajadores del Estado (ISSSTE) ya que, dijeron, desde hace un año entregaron un pliego de demandas que no ha sido resuelto. La protesta se da en el marco de las acciones que maestros jubilados que participan en la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) realizan este lunes en varios estados del país. Una de las principales demandas de los manifestantes es que el monto de las pensiones se vuelva a tasar en salarios mínimos y no en la Unidad de Medida y Actualización (UMA), vigente desde el año pasado, pues, señalaron, decrementa el monto que reciben y se estima que en una década "congelaría" los ingresos de los jubilados del Estado. P.C. pensiones, seguridad social Falla la inversión extranjera en cumplir los beneficios ofrecidos Juan Carlos Miranda | domingo, 14 ene 2018 08:32 Ciudad de México. El marco regulatorio que México ha desarrollado para atraer inversión extranjera directa (IED) ha sido insuficiente para asegurar no sólo que ésta siga llegando, sino que genere los beneficios que de ella se esperan, refiere un reporte de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal). Un análisis del organismo señala por ejemplo que en el sector primario mientras más capital extranjero hay existe mayor disminución del empleo debido al uso de maquinaria que desplaza a la mano de obra. P.C. Cepal, inversión extranjera directa Alerta BdeM ante posible "volatilidad" del tipo de cambio Susana González G. | lunes, 15 ene 2018 13:31 Ciudad de México. El tipo de cambio peso -dólar puede enfrentar una "volatilidad significativa", especialmente durante el primer semestre de 2018 y con ello podría resultar necesario hacer ajustes adicionales "incluso a muy corto plazo" a la tasa de referencia que fija el Banco de México (BdeM), advirtió Javier Eduardo Guzmán Calafell, subgobernador de la institución. Al presentar este lunes en Londres una exposición titulada &ldguo; La política monetaria de México: perspectivas y desafíos&rdguo; durante la Cuarta Conferencia de Mercados Locales de BBVA en América Latina, difundida aguí por el BdM, el funcionario sostuvo que por factores internos y externos, las presiones sobre el peso mexicano se han reanudado en los últimos meses, en un entorno caracterizado por una mayor volatilidad. P.C. Banco de México, tipo de cambio Salarios contractuales, con el peor retroceso en dos décadas Julio Reyna Quiroz | lunes, 15 ene 2018 10:02 Ciudad de México. Los salarios contractuales en 2017 tuvieron la mayor caída en términos reales, descontanto el efecto de la inflación, en 20 años, de acuerdo con estadísticas del gobierno federal. En términos nominales, los salarios contractuales subieron 4.4 por ciento el año pasado, pero la tasa de inflación en el mismo periodo fue de 6.7 por ciento. De tal forma, al descontar el índice de la inflación, los salarios contractuales registraron una contracción de 2.3 por ciento en términos reales. En 1997, los salarios tuvieron una reducción de 2.1 por ciento, también en términos reales, según los datos históricos de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS). P.C. salarios, inflación Dólar inicia semana con descenso, se vende hasta en 19.30 pesos Notimex | lunes, 15 ene 2018 09:57 Ciudad de México. Este lunes, el dólar estadounidense desciende 10 centavos respecto al cierre del viernes anterior, al ubicarse hasta en 19.30 pesos, y se compra en un precio mínimo de 17.90 pesos en bancos de la Ciudad de México. De acuerdo con Banco Base la apreciación del peso se debe a un mayor optimismo relacionado con la renegociación del TLCAN, después de que la semana pasada el presidente de Estados Unidos, Donald Trump, dijo estar satisfecho con los avances logrados y que sería flexible en cuanto a tiempos.

P.C. tipo de cambio CIEN: 2017, un año marcado por un bajo crecimiento y una elevada inflación Alejandro Alegría | sábado, 13 ene 2018 19:52 Ciudad de México. El 2017 será recordado como un año marcado por un baio crecimiento y una elevada inflación, coincidieron por separado el Instituto para el Desarrollo Industrial y el Crecimiento Económico (IDIC) y el Centro de Investigación en Economía y Negocios (CIEN). Ambas instituciones señalaron en sus respectivos informes que la liberalización de la gasolinas continuó incidiendo en los niveles inflacionarios alcanzados en diciembre pasado (6.7 por ciento), lo cual se reflejó en los incrementos en las gasolinas de alto y bajo octanaje, 22.6 y 17.5 por ciento, respectivamente. El IDIC recordó que si bien los precios de alimentos, bebidas y tabaco (6.8 por ciento), mercancías no alimenticias, (5.6 por ciento), educación (4.7 por ciento) y otros servicios (4.6 por ciento) aumentaron más de lo previsto por las autoridades de política económica, fue la inflación subyacente (energéticos y tarifas autorizadas por el gobierno) la razón por la que la inflación fuera mayor. Por su parte el CIEN resaltó que el alza en los energéticos llevaron a un alza de 11.5 por ciento en los servicios se transporte. P.C. CIEN, inflación, crecimiento económico inversión por baja salarial y TLCAN Roberto González Amador | sábado, 13 ene 2018 08:42 Sábado 13 de enero de 2018. El deterioro de los salarios a causa de la inflación combinado con la incertidumbre por el futuro del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) provocaron caídas en el consumo y la inversión, respectivamente. Los movimientos reflejan un debilitamiento del mercado interno, la principal fuente de crecimiento de la economía en los años recientes, de acuerdo con datos oficiales publicados este viernes. El consumo de bienes y servicios en el mercado mexicano tuvo en octubre una contracción de 0.8 por ciento, respecto del mes previo, reportó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Fue una caída que superó ampliamente la de 0.2 por ciento prevista por analistas, comentó Citibanamex. Medido a tasa anual, tuvo un incremento de 2.5 por ciento. En el mismo periodo de 2016, los crecimientos eran de 1 por ciento mensual y de 2.7 por ciento anual, de acuerdo con el organismo. P.C. salarios, inversión, consumo ¿Cuántos turistas hay en todo el mundo? 1.322 millones en 2017 JAVIER SALVATIERRA Un total de 1.322 millones de personas viajaron por el mundo en 2017, lo que representa un 7% más que el año anterior, según los datos que la Organización Mundial del Turismo ha presentado esta mañana en su sede en Madrid. El organismo, dependiente de la ONU, ha destacado especialmente que se trata de la mayor cifra de crecimiento en siete años, gracias a los buenos datos de Europa, sobre todo de la zona mediterránea, y África. A falta de los datos definitivos de 2017, España, con un 9% de crecimiento, ha sido uno de los alumnos aventajados y, a juicio de Zurab Pololikashvili, secretario general de la OMT, la tendencia continuará en 2018, pese a la recuperación de algunos competidores, como Egipto, Turquía, y Túnez. En total, el gasto turístico mundial 2017 ascendió a 1,22 billones de dólares. P.C. turismo, OMT, Bruselas señala a España entre los países que menos ayudan a las rentas bajas ANTONIO MAQUEDA Sustancial rapapolvo a España. En un informe publicado el viernes, la Comisión Europea reprocha a España la escasa eficiencia de su sistema de transferencias sociales. Hasta el punto de que, según el estudio de Bruselas, España es junto a Italia el país en el que las prestaciones menos ayudan a las rentas bajas. El motivo: en proporción a la riqueza del país, hay pocas ayudas para reducir la pobreza. El Gobierno considera que estos datos no son fieles a la realidad, al no incluir las prestaciones en especie que suponen la educación y la sanidad, gratuitas y bastante generosas en comparación con el resto de Europa. Bruselas vuelve a la carga. Y esta vez no es por el incumplimiento de las metas de déficit público. Ahora hay una nueva agenda social sobre la mesa. Todavía existen muchas heridas que restañar fruto de la crisis. El crecimiento ayuda a sanarlas. Pero el crecimiento también hace más patente la desigualdad: mientras que los trabajadores cualificados mejoran sus condiciones laborales, los poco formados ven como el amplio número de parados sigue presionando a la baja sobre sus salarios. Pese a tratarse de la región del mundo con los mayores sistemas del bienestar, la nueva agenda europea que impulsa la Comisión busca asegurar el reparto de la prosperidad y, por ende, atajar los populismos. Así surge una nueva exigencia europea, una nueva vara de medir distinta del déficit o la deuda. Y según esta, España vuelve a ser un alumno rezagado. P.C. Comisión Europea, seguridad social, desigualdad, economía mundial